der kommunistischen und Arbeiterparteien zur Festigung ihrer Reihen auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus! Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands war, ist und wird auch in Zukunft immer bestrebt sein, zu diesem Prozeß des Zusammenschlusses der kommunistischen Weltbewegung ihren Beitrag zu leisten. (Beifall.)

Die kommunistische Bewegung ist ihrem Wesen nach zutiefst international. Die kommunistischen und Arbeiterparteien eint der gemeinsame Klassenstandpunkt. Uns eint das gemeinsame Ziel und die gemeinsame wissenschaftliche Weltanschauung. Die Einheit der kommunistischen Weltbewegung beruht nicht auf einem formalen organisatorischen Prinzip. Niemand fordert heute die Übernahme organisatorischer Prinzipien und Formen aus früheren Entwicklungsperioden der kommunistischen Weltbewegung, die unter anderen historischen Bedingungen richtig und notwendig waren.

Unsere Einheit gründet sich auf die Prinzipien des Marxismus-Leninismus und des proletarischen Internationalismus, auf die politische und ideologische Übereinstimmung der Bruderparteien bei der Lösung der gemeinsamen Aufgaben, auf die Übereinstimmung in den Zielen, den wichtigsten Mitteln und taktischen Prinzipien des Kampfes. Eine solche Übereinstimmung macht regelmäßige Zusammenkünfte und Beratungen der Vertreter der Bruderparteien zu einer Notwendigkeit und Gesetzmäßigkeit.

Unsere Partei hat den Vorschlag der westeuropäischen Bruderparteien, eine Konferenz der kommunistischen und Arbeiterparteien unseres Kontinents zu Fragen der europäischen Sicherheit einzuberufen, begrüßt und an den Arbeiten der Redaktionskommission in Warschau teilgenommen. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands mißt der unmittelbar bevorstehenden Konferenz der kommunistischen und Arbeiterparteien in Karlovy Vary für Frieden und Sicherheit in Europa hohe Bedeutung bei. Die Ergebnisse dieser Konferenz werden im Kampf der europäischen Völker um Frieden und Sicherheit neue Impulse verleihen und eine breite Front gegen die Hauptfeinde, den amerikanischen und westdeutschen Imperialismus, herbeiführen helfen.

In der gegenwärtigen Periode gewinnt die Festigung der Einheit und Geschlossenheit der internationalen kommunistischen Bewegung eine besonders große Bedeutung. Nie zuvor trugen die kommunistischen Parteien eine so große Verantwortung für die Geschicke der Menschheit wie in unserer Zeit. Die internationale kommunistische Bewegung ist zu einer wahrhaft Weltumspannenden Kraft geworden. Sie vermag die internationale Entwicklung entscheidend zu beeinflussen. Größer als je ist aber auch die